

## 令和6年度 第6回 国立市スポーツ推進委員定例会 議事録要旨

日 時：令和6年10月17日 午後7時から9時まで

場 所：国立市役所 第一・第二会議室

出席委員：塩野委員、森本委員、保坂委員、仁科委員、五十嵐委員、荻原委員、武政委員、  
長谷川委員

欠席委員：坂委員、森西委員、原委員、佐藤委員

事務局：井田課長、勝田係長、矢部会計年度任用職員

### 1. 議題

#### (1) ファミリーソフトボール教室について

- …資料① ファミリーソフトボール教室役割分担表（案）、大学内案内図、募集チラシ、参加者へ送付用注意事項
- ・ 事務局より説明あり。11月17日（日）に実施する。参加者の申込状況は、23組46名の申し込みであり、締め切りは10月21日までとなっている。既に定員を超えているが、担当の佐藤委員と協議の上、参加人数については決めていきたいと思う。役割分担表（案）、タイムスケジュールについて、ご覧いただき、流れを確認いただきたい。参加者へ事前送付する注意事項にも目を通していただき、加筆修正があれば示していただきたい。当日参加する予定の委員は、佐藤委員、仁科委員、武政委員、塩野委員、長谷川委員である。当日までに、係分担を再考したものを出席委員には送付するようにしたい。

#### (2) ボッチャくにたちカップについて

- …資料② 「ボッチャくにたちカップ2024」について、令和6年度東京都市町村ボッチャ大会
- ・ 事務局より説明あり。12月21日（土）に総合体育館第一体育室で実施予定である。9月定例会で協議いただいた内容を参考に、募集対象や申込方法、1チームの人数構成について示し、承認されたため、参加募集の広報を11月20号市報に掲載、HPや各施設にチラシを作成・配布することで周知していきたい。
  - ・ 東京都市町村ボッチャ大会の大会サポーター選出について、令和7年1月25日（土）に町田市で大会があり、11月23日（土）には大会の審判講習会があるため、両日参加できる森本委員にお願いすることとなった。

#### (3) スポーツ子どもの日について

- …資料③ 令和6年度社会体育事業「スポーツこどもの日」について(案)、「スポーツこどもの日」デフリンピック競技体験 講師候補者一覧 他、デフ競技関連資料
- ・ 今日の定例会までに、デフ競技について調べてきていただき、競技候補について意見を出していただいたが、耳が聞こえないことの体験についてあまりイメージが沸かなかった。

- ・ 事務局より、10月15日（火）に東京都障害者スポーツ協会との打ち合わせについて報告あり。デフ競技をスポーツこどもの日で行いたい旨の相談に行ってきた。『東京パラくる』という東京パラスポーツ人材バンクの紹介があり、東京都障害者スポーツ協会で、各自治体のやりたい事業と見合うアスリートをつないでいただくものになる。スポーツこどもの日の概要、小学1～6年生約100名を3つのグループに分けて、子どもたちは1競技1時間で1日3競技を行い、東京女子体育大学の施設を借用して実施していく、という趣旨を話して、これに見合うデフスポーツ、アスリートの方を紹介いただきたいということを相談してきた。  
デフサッカー・フットサル、デフバスケットボール、デフ卓球、デフ陸上の4種目で選手の紹介があった。
- ・ デフ競技については、審判の合図や打球音が聞こえないためにフラッシュランプや旗などで視覚的に補って競技を行うが、基本的なルールは一般の競技と同じである。唯一違うのは聞こえないことと、声を発したコミュニケーションが制限されるということである。種目としては、お互いにコミュニケーションをとっていくようなチーム競技の方が特性として実感できるのではないかと助言があった。
- ・ 4種目の中から優先順位を決めて、『東京パラくる』に伝えると選手のアポイントメントまで取ってもらえるので、協議の結果、第一候補：デフサッカー・フットサル、第二候補：デフバスケットボールという意見でまとまった。来月の定例会で、進捗状況をお知らせしたい。
- ・ 他の競技については、体操競技、陸上競技の意見があがっており、日程についても、2月16日、23日を候補として、借用体育館の候補も含め、東京女子体育大学と交渉を進めていきたい。

## 2. 報告

### (1) その他

#### ○令和6年度東京都スポーツ推進委員広域地区別研修会（第8ブロック）実技研修会 報告 10月5日（土）

- ・ 出席した委員より、研修会の様子について報告を行った。
- ・ 屋外でモルックを予定していたが、降雨のため総合体育館でボッチャの実施となった。8コート作成し、審判も皆さんでやってもらう方式をとった。中にはルールがよくわからない方もいらしたが、やらなければいけない状況を作ったことで、チームで協力しながら行えたのではないかと感じた。
- ・ スケジュールもハードかなと思いきや、反対に空いた時間がなかったことでだらだらすることなく進んだと思う。時間が早く流れたように思う。
- ・ ボッチャやモルックの競技であれば、準備体操の時間はいらなかなと感じた。
- ・ 決勝戦を最後に残したのが良かったと思った。
- ・ 今回、コート数が多かったため、国立市所有のセットでは足りず、他市より持ち寄っていただき実施した。そのため、ボールの状態がまちまちで、硬かったりやわらかか

ったり、色々なボールに触ることができた。

**○令和6年度東京都スポーツ推進委員広域地区別研修会（第8ブロック）について**

- ・ 事務局より、日程は11月10日（日）立川RISURUホールで開催される旨、仁科委員と塩野委員の出席を確認した。13時30分現地集合でお願いしたい。

以上